
香港文匯報訊（記者　郭兆東）全長3.3公
里的港鐵西港島線隧道昨日全面貫通，整體
工程已完成62%，料可如期於2014年完工通
車。港鐵表示，工程最大困難在於避免住宅
區受施工影響，港鐵會繼續控制空氣及噪音
污染。運輸及房屋局局長張炳良昨日在貫通
典禮上表示，西港島線採用「社區鐵路」概
念規劃，相信可回應社區需要，預計完工後
可服務港島西區逾90%居民。

港鐵西港島線隧道昨日舉行貫通典禮，標
誌共有3個站的港鐵西港島線正式與上環站

接通，料2014年完工通車後可紓緩當區交通
問題。西港島線土木工程項目經理黎惠廉表
示，約長3.3公里的西港島線是港島線的延
線，完工後乘客毋須轉車，便可由上環直達
西營盤站、香港大學站及堅尼地城站。

黎惠廉指，西港島線自2009年動工以來，
整體工程已完成62%，土本工程部分亦已完
成67%，其餘軌道鋪設及機電工程亦已分別
於今年6月及9月動工；此外，延線所增設的
西營盤站、香港大學站及堅尼地城站，分別
預計於明年3月、第二季及第三季完成。

控空氣噪音污染免擾民
他說，由於西區住宅樓宇密集，地底岩層

亦各有不同，故擴建過程按地區條件，採用
了明挖回填及鑽探等技術，屆時堅尼地城站
將會有一越位隧道，設計與現時上環站相
同，用作倒車之用，總長650米，可容納3列
列車。港鐵高級建造工程師鄭啟聖亦表示，
西港島線工程難度在於工地鄰近住宅，為避
免居民受施工影響，港鐵要控制空氣及噪音
污染。張炳良在致辭時表示，西港島線採用
了「社區鐵路」的概念來規劃，如因應地勢
在各車站出入口設高載客量升降機，及在斜
坡設扶手電梯，相信能回應社區需要，方便
市民使用，料完工後可服務港島西區逾90%
的居民，解決西區長期交通擠塞的問題。
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馬拉松會議達初步協議 明年派位後檢視研對策
教局減派方案 校長聯席收貨

吳克儉昨聯同教育局常任秘書長謝凌潔貞、副局長楊潤
雄等，與校長聯席10多名代表舉行「馬拉松式」會

議。他於會後指，了解個別地區學校升中人口下降仍有憂
慮，但因中一派位時間表即將開始，局方與校長聯席在

「求同存異」原則下，接受明年將暫以「1-1-1」及「2-1-1」
減派進行中一派位，即2013年基本中一派位人數由34人減
至33人，部分有需要地區則減2人至32人。

學界允跨區借位雙方配合
學界並承諾，當有地區學位供求不協調時，跨區「借位」

的雙方均要全面配合；另減派亦屬過渡措施，學界認同因
人口下跌而「減派」部分，需要於人口回升時將派位人數
重新調高。

吳克儉並指，將於明年有派位及收生結束後，檢討各項措
施功效，如有需要將另作對策，包括檢視減派方案。他感謝
校長聯席攜手合作，並希望群策群力之下，可以解決問題。

廖亞全：認同方案屬暫時措施
校長聯席召集人廖亞全則在會後指，近月與當局一直就

處理人口下降問題密切溝通，並取得一定成果。不過他表
明，「1-1-1」及「2-1-1」方案保校力度並不足夠，但因到
2013年升中派位工作必須盡快開始，考慮到學生及家長的
擔憂，認同方案是暫時紓緩措施，待來年獲取實質減位數
據及影響後，聯席將就2014年及2015年升中派位機制繼續商
議，包括其他減派方案及有效提升教學質素的措施。

廖亞全又強調，並非因派位時間緊迫而「被迫就範」：
「如果係強迫就範，就不用開四五個小時會議啦！」聯席代
表、中學校長會主席阮邦耀補充指，聯席明白家長憂慮，
若不協調將影響中學派位，但業界並未放棄「1-1-1＋3」方
案，即「1-1-1」的基礎之上，在針對收生極度困難的區
分，可實施額外減派最多3人，但他亦指，昨會議未有與教
育局就該建議達成共識。

香港文匯報訊（記者　高鈺、馮晉研）教育局與18區

中學校長會聯席昨日經過約5小時的會議，終就升中減

少每班派位人數方案達成初步協議。局長吳克儉指，為

不影響中一派位時間表及家長選擇，雙方在「求同存異」

原則下，將暫以「1-1-1」及「2-1-1」區本及校本的方

案，進行2013年度的中一派位，局方並承諾在明年派位

完成後，會一籃子檢視各項措施是否能處理人口下降的

暫時性問題，若成效不彰也會研究對策，包括調節減派

方案。校長聯席則強調，考慮到學生及家長對升中派位

機制如期啟動的憂慮，認同現有減派方案是暫時紓緩措

施，未來將繼續就2014年及2015年升中保持討論。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）立法會政制事務委員會
昨日討論政制及內地事務局未來工作重點。就社會人士要
求透過立法程序，保障不同性傾向人士免受歧視，並進行
有關諮詢工作，政制及內地事務局局長譚志源昨日在立法
會政制事務委員會上表示，當局會對此問題繼續持開放態
度，又透露特首梁振英會在明年公布的新年度《施政報告》
中交代有關問題。

就有關纏擾行為的立法問題。政制及內地事務局副秘書
長梁松泰昨日在會上表示，有關纏擾行為立法的諮詢結
果，指當局收到500份意見，四成半支持引入制約纏擾行為
的法例，三成半反對，主要關注對新聞及表達自由的影
響。

他表示，婦女及藝人組織原則上支持立例，但需要保障
記者權利，反對的傳媒機構認為條例涵蓋的罪行範圍太廣
泛，定義模糊，記者追訪時易被視為非法行為，妨礙採訪
工作，新聞機構亦可能要浪費許多資源抗辯，而律師會建
議修訂法例的範圍，採訪行為可獲轄免，但大律師公會則
反對為新聞界提供免責理據。特區政府會研究是否豁免新
聞採訪行為，或只是針對涉及家庭暴力、放債或收樓等的
纏繞行為進行立法，但暫時未有定案。

港 聞 拼 盤

立法制約纏擾諮詢 45%意見支持

消委助2雷曼苦主向銀行索償
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）雷曼迷債事件糾纏多年。

據引述，消費者委員會已正式入稟區域法院，動用訴訟基金
代表2名雷曼苦主提出申索，並關注到立法會調查報告和證
鑑會及金管局的報告有銀行銷售失當行為，包括把客戶資產
過度集中投資迷債表示關注，消委會願意接獲進一步相關資
料後考慮把上述觀點作為新的法律理據，重新審視投訴個
案，研究有否更多個案適合動用訴訟基金提出訴訟。

民主黨立法會議員涂謹申昨日與10名雷曼苦主約見消費
者委員會，了解消委會協助苦主進行申索進度，獲悉消委
會從接到的千多宗投訴個案中，揀選了200多個個案進行詳
細研究後，認為有4個測試個案可進行訴訟，其中2個已達
成和解，並分別於今年2月20日代表Lo Miu Han向中國銀
行，及於今年8月10日代表陳姒蓉向中信嘉華銀行提出民事
訴訟，申索事項涉及失實陳述和賠償。

西港島線工程完成62％ 料如期通車

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）西九海濱長廊將於
下月15日及16日成為藝術實驗場，逾30個藝術團體
將參與一連兩日的藝術項目「自由野」，屆時將有音
樂、舞蹈、戶外表演、裝置藝術等節目，讓市民率
先感受未來西九公園內「自由空間」的藝術氣氛。
大會預計每日可吸引6,000人次參加。

西九管理局將於西九公園內，設立佔地7,000平方

米的「自由空間」，為不同藝術團體提供街頭表演場
地，項目將於2015年至2016年度落成。為讓公眾率
先感受未來「自由空間」的街頭藝術氣氛，西九管
理局斥資數百萬元，將於下月15日及16日在西九海
濱長廊舉行「自由野」藝術項目。

有興趣市民亦可申請在場地以免地租條件擺放地
攤。

明日起登記獲免費入場券
「自由野」節目費用全免，但需憑票入場，大會

將於明日(11月21日)及本月26日起，分兩階段供市民
登記。公眾可於上述日子上午11時起，透過活動網
站www.freespace.hk登記索取電子入場券。大會將發
出附有二維碼電子入場券的電子郵件，參加者需帶
同電郵列印本或智能設備入場，大會將安排免費穿
梭巴士來往尖沙咀中間道、港鐵柯士甸站、九龍站
及西九會場。

「自由野」下月預熱西九藝術氣氛

■吳克儉指明年會檢討一籃子措施是

否能有效處理人口下降的暫時性問

題。 馮晉研 攝

■西港島線整體工程已完成62%。 梁祖彝 攝

■阮邦耀(前排左)表示聯席暫時接受

「111」及「211」方案，好讓明年升

中派位機制正常啟動。 馮晉研 攝

■張炳良(左五)表示，西港島線採用「社區鐵路」概念規劃，相信

能回應社區需要。 梁祖彝 攝

西港島線進度
工程項目 進度

整體工程 已完成62%

土木工程 已完成67%

軌道鋪設 已於今年6月開展

機電工程 已於今年9月開展

全部爆破 料明年首季完成

堅尼地城站 料明年3月完成

香港大學站 料明年第二季完成

西營盤站 料明年第三季完成

西港島線 料2014年完工
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